

## DISCOURS D'OUVERTURE DE MARYLINE LÉZÉ, MAIRE DES HAUTS-D'ANJOU

Mesdames et Messieurs en vos titre et qualités,

Chers amis,

Bonsoir !

Je suis heureuse de vous accueillir aux 4èmes Nocturnes des Hauts-d'Anjou.

Et je vous transmets les salutations de François Gernigon, député et de Yamina Riou conseillère régionale et vice-présidente à la Culture à la Communauté de communes des Vallées du Haut-Anjou, qui se faisaient une joie d'être parmi nous ce soir et ont été retenus par des impondérables.

Après avoir mis à l'honneur l'activité sportive sur Les Hauts-d'Anjou en décembre 2023, où l'endurance reconnue de nos associations sportives nous a coloré une belle palette d'animations Terres de Jeux 2024. En parfaite osmose avec les Jeux Olympiques, qui, de Paris, ont fait vibrer la France puis par ricochets, ont transmis une fabuleuse onde de fraternité vers toutes les nations présentes. Un vibrant hommage à nos sportifs et à tous ceux qui les accompagnent dans leur discipline.

Pour ces Nocturnes 2024, nous allons parler, chanter, danser, dessiner, conter « la culture », ou plus précisément ceux qui nous partagent leurs talents artistiques, ou ceux qui, dans leur environnement, facilitent l'accès à la culture pour tous, en milieu rural.

En 2023, nous avons lancé la décoration de cette salle en affichant des photos en noir et blanc représentant des sportifs en pleine action sur nos plateaux sportifs. Cette année, nous avons complété cette exposition « permanente » avec des photos d'habitants en pleine action dans différents ateliers artistiques. Merci à notre photographe local pour la capture de ces moments où nos artistes amateurs s'engagent avec passion dans la démarche du « animer ensemble ». C'est Le ressort même de l'attractivité d'une commune.

Définir la « culture » dans le monde artistique n'est pas simple, tant les sonorités, les couleurs, les mouvements sont nombreux. J'ai finalement choisi de partager, avec vous ce soir, pour lancer cette thématique, l'expression de Jean-François Millet, artiste peintre du 19è siècle qui pour moi, maire de cette commune rurale Les Hauts-d'Anjou, me parle bien :

*« Quand vous peignez un tableau,  
Que ce soit une maison, un bois, une plaine, l'océan ou le ciel,  
Songez toujours à la présence de l'homme,  
à ses affinités de joie et de souffrance avec un tel spectacle ;  
alors une voix intime vous parlera de sa famille,  
de ses occupations, de ses inquiétudes, de ses prédilections ;  
l'idée entraînera dans cette orbite l'humanité tout entière ;  
en créant un paysage, vous penserez à l'homme ;  
en créant l'homme vous penserez au paysage. »*

Alors avec vous tous, ici présents ce soir,  
avec nos invités qui nous font l'honneur d'être parmi nous à ces Nocturnes 2024,  
avec vous Madame la Sous-Préfet de Segré en Anjou-Bleu,  
avec vous Monsieur le Sénateur, Cher Stéphane,  
Allons voir les comédiens,  
Avec vous Monsieur le conseiller régional, cher Roch,  
Avec vous Madame la Présidente du Pays Segréen et conseillère régionale, chère Patricia,  
Avec vous Madame, Monsieur les conseillers départementaux, chère Régine et cher Nooruddine,  
Avec vous Monsieur le représentant à la culture au Département, Cher Yann,  
Allons voir les musiciens,  
Avec vous Mesdames et Messieurs les maires délégués et élus des Hauts-d'Anjou,  
Chers amis,  
Avec vous Mesdames et Messieurs les acteurs économiques, sociaux, éducatifs et culturels de la commune,  
Allons voir les magiciens qui arrivent,  
Avec vous Mesdames et Messieurs les agents municipaux des Hauts-d'Anjou,  
Avec vous les responsables de la vie associative sur LHA,  
Entrez, venez, les comédiens ont installé leurs tréteaux, à deux pas de l'école de Musique, ils ont dressé leur estrade, ils sont prêts pour la parade, à grand renfort d'applaudissements, à faire vibrer l'Entrepôt, je déclare ouvertes les Nocturnes 2024 des Hauts-d'Anjou.

J'invite Yann Semler Collery, conseiller départemental en charge de la culture,  
Aurélie Breton,  
Quentin Chevrier,  
Patrick Cosnet,  
Et Matilde Lemonier  
À venir me rejoindre la scène.

-----

## DISCOURS DE CLÔTURE ET VŒUX DE MARYLINE LÉZÉ, MAIRE DES HAUTS-D'ANJOU

Avant tout je tiens à féliciter tous nos « nominés » de ce soir. Que ce soit pour les premières notes d'initiation ou l'écriture d'une partition haute en gamme, votre engagement au service de la culture en milieu rural participe aux diverses tonalités d'un vivre ensemble fraternel et respectueux des différentes sensibilités de chacun. Vous êtes en harmonie avec l'engagement citoyen porté par Les Hauts-d'Anjou. Et je souhaiterai, ce soir, vous en partager quelques sonorités :

- La rencontre prochaine avec les séniors sur chacune des 8 communes déléguées : Un temps convivial avec toujours beaucoup de respect, vers ceux qui ont écrit l'histoire avant nous.
- La plantation de 90 arbres par les familles des 90 bébés nés en 2023 : Comme pour rappeler le duo incontournable « homme et paysages », pour préserver notre environnement.
- La 2ème journée de l'Enfance et de la Famille : Où sur une scène familiale d'ateliers scientifiques, parents et enfants se sont donnés la réplique jusqu'à l'espace d'un planétarium pour contempler l'Univers, d'où un souffleur de bulles nous a fait toucher les étoiles !
- La rencontre annuelle des habitants nouvellement installés sur Les Hauts-d'Anjou : La prochaine aura lieu le 15 mars, une belle soirée, où après un tour de piste de la commune, nous les invitons à entrer, à chacun leur rythme, dans la danse des Hauts-d'Anjou.
- L'accueil des écoliers dans chaque mairie déléguée pour conter la République ou la fameuse soirée de théâtre d'improvisation avec les élèves de CM2 des Hauts-d'Anjou avant qu'ils ne quittent l'école communale pour leur entrée au collège. Sans oublier le dispositif « argent de poche » où les jeunes sont en immersion au sein des services communaux. Des temps d'initiation à la musicalité de l'intérêt général aux générations qui seront dans l'orchestre de la gouvernance, demain.
- L'organisation d'un samedi d'octobre maquillé de Rose : Par les 400 marcheurs sensibilisés à cette cause de santé publique, merci à tous nos professionnels de santé pour leurs actions de prévention et à tous nos sponsors locaux qui nous assurent une arrivée aux goûts pommes-chocolats !
- Les JO 2024 ont fait leur cinéma sur Les Hauts-d'Anjou : Un scénario bien ficelé par l'équipe Terre de Jeux, un cadrage et des prises pour tous les âges ! Le générique de fin de film le 7 septembre dernier, a prouvé l'unité local à l'image des 5 anneaux !

Si créer ces temps de rencontres avec les habitants rythment la vie communale, nous veillons à entretenir et à ouvrir les lieux qui génèrent ce lien social pour n'en citer que quelques-uns :

- Le Cher'Café qui a levé son rideau à Cherré en mars dernier. La municipalité a rénové un lieu grimé de convivialité, aux habitants des Hauts-d'Anjou désormais de le faire vibrer !

- Le maintien de nos 3 agences postales sur Brissarthe, Contigné et Marigné : Une volonté de la municipalité de battre le rappel sur la nécessité des services de proximité !
- En 2023 la MSA et la CAF se sont engagées aux côtés de la commune dans une démarche participative en concert avec les familles et des acteurs locaux pour les écouter et collecter les besoins ou les idées d'un projet collectif. Cette première orchestration est amplifiée par l'itinérance de la caravane rigolote de POP'ID, lancée en septembre dernier.
- Le théâtre de verdure à Marigné, qui dans son cadre bucolique accueillera une pièce de Feydeau le 1er août prochain, où bien d'autres suivront sous vos applaudissements.
- Nos mairies, lors des concertations avec les habitants, afin de prévoir au plus juste les futurs aménagements urbains. Dernièrement en mairie de Champigné pour parler des conflits d'usage entre véhicules et déplacements doux dans la traversée de bourg ou prochainement sur l'aménagement de l'entrée de bourg ouest de Châteauneuf-sur-Sarthe.
- La soirée à la salle des fêtes de Sœurdres, animée par la maison de l'Europe autour de l'œuvre du mosaïste italien Odorico, dont certaines maisons d'Angers et d'ailleurs exposent ses couleurs. À l'image de ses fresques constituées de tesselles colorées, l'Europe doit être la reliure des pays qui s'y rassemblent afin d'y graver ensemble une unité retentissante face à une actualité internationale aux résonances grinçantes.

Des lieux où l'on se rencontre, des temps où l'on se raconte, diverses « agoras » où s'invitent tous les habitants parce que ces lieux et ces temps sont au cœur d'un programme, où Les Hauts d'An-joue sa partition !

Car la commune nouvelle, ce n'est pas une page qui se tourne, mais plutôt un chapitre qui s'ouvre dans un nouveau vécu commun ! Nous y relaterons aussi les chantiers de ce premier mandat où les premières esquisses griffonnées laissent désormais apparaître, d'un trait assuré, les dessins des 95 logements prévus. Les maquettes des terrains aux contours paysagers remarquables

De Bellevue 2 à Marigné et de la Beaumerie à Châteauneuf-sur-Sarthe, sont en vente dans nos kiosques en mairie. L'ex-gendarmerie gommée et le quartier de la Cigale redessiné, sont aux chapitres suivants... Dans les précédents nous avons décrits la future mairie des Hauts-d'Anjou, la pose de la 1ère pierre en octobre a lancé l'épilogue prévu en 2025.

Autant en urbanisme, nous apprécions la valse à 4 temps : réflexion – concertation – décision – construction, que nous déplorons les problèmes sanitaires, de météo ou autres qui nous obligent un Tango - 1 pas en avant et 2 en arrière -. Parfois même quelques normes nous imposent carrément un pas de côté. Une posture qui nous oblige à regarder les choses sous un autre angle

À l'instar de la restauration du Piron et de l'aménagement de la rue traversante de Champigné où en rétablissant les fonctionnalités naturelles d'un cours d'eau naissent des aménagements permettant de nouvelles mobilités douces au service des habitants ; et là, nous avons appris la danse acrobatique !

Car la puissance de la commune nouvelle, renforcée par le dispositif Petite Ville de Demain et son réseau de partenaires, nous permet d'accéder à des toiles bien dimensionnées et

des fusains aux mines bien affutées pour dessiner et peindre notre territoire communale d'aujourd'hui et de demain.

En 2025, nous vous présenterons la réalisation de plusieurs tableaux aux sensibilités différentes dans la galerie du mandat 2020/2026.

À l'image de François Millet, le peintre cité en début de soirée, sachez que l'équipe municipale est bien présente dans tous les ateliers qui dessinent les Hauts-d'Anjou :

*« Que ce soit une maison, un quartier,*

*Une plaine, la rivière ou le ciel,*

*Nous n'oublions jamais la présence des habitants*

*Ni leurs interactions sur leur lieu de vie.*

*Qui donne une âme aux paysages. »*

Aussi, au nom du conseil municipal, je vous souhaite une belle année 2025 riche en couleurs, harmonieuse et fraternelle.